Unser Ziel: Zusammenhalt stärken, Lebensleistung würdigen.

Thema "Rente, Gesundheit und Pflege" im Koalitionsvertrag

Die Menschen in unserem Land werden auch in Zukunft auf eine sichere Rente, eine gute wohnortnahe medizinische Versorgung und verlässliche Pflege zählen können.

- **Gerechte Renten.** Lebensleistung und langjährige Beitragszahlung müssen sich in der Rente auszahlen. Mit der Mütterrente wird die Erziehungsleistung der Eltern, deren Kinder vor 1992 geboren wurden, stärker anerkannt. Bis 2017 werden wir eine solidarische Lebensleistungsrente einführen, mit der wir insbesondere für Geringverdiener und Menschen, die Angehörige gepflegt oder Kinder erzogen haben, die eigenen Rentenansprüche aufwerten. Die Rentenansprüche von erwerbsgeminderten Menschen werden wir spürbar verbessern.
- Der Arzt um die Ecke. Wir werden eine gut erreichbare, flächendeckende Versorgung durch Ärzte und Krankenhäuser sichern – auch in ländlichen Regionen. Die Gesundheitsberufe werden wir durch gute Ausbildungsmöglichkeiten und die Weiterentwicklung der Berufsbilder attraktiver machen.
- **Gute Pflege.** Pflegebedürftigkeit umfasst mehr als rein körperliche Hilfe. Deshalb werden wir die Leistungen der Pflegeversicherung verbessern und für die ambulante und stationäre Versorgung weiter angleichen. Durch die Einführung von Budgets werden wir sie flexibler gestalten. Um künftige Beitragssteigerungen abzumildern, werden wir in der Pflegeversicherung einen Pflegevorsorgefonds aufbauen.

Ob Krankenversicherung, Rente, oder Pflege – auf die CDU ist Verlass: Wir werden in der Großen Koalition das bewährte Finanzierungssystem in der Renten-, Kranken- und Pflegeversicherung erhalten und eine Bürger- bzw. Erwerbstätigenversicherung verhindern.

Materialien zum Koalitionsvertrag finden Sie unter www.cdu.de/koalitionsvertrag.

